

Fecha: 06-02-2026  
 Medio: La Estrella de Chiloé  
 Supl.: La Estrella de Chiloé  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Feriantes de Lillo protestaron por postergamiento del barrio

Pág.: 2  
 Cm2: 561,3  
 VPE: \$ 346.331

Tiraje: 2.800  
 Lectoría: 8.400  
 Favorabilidad:  No Definida

# Feriantes de Lillo protestaron por postergamiento del barrio

Comerciantes afirman que el municipio no ha cumplido compromisos para reactivar turística y comercialmente el sector costero. Tras la manifestación, alcalde dice que desde este fin de semana comenzarán a concretarse medidas.

**Carolina Ruiz Díaz**  
 carolina.ruiz@laestrellachiloe.cl

**C**on una protesta pacífica frente al edificio de la Municipalidad de Castro, feriantes, otros comerciantes y vecinos del barrio Lillo manifestaron su descontento por lo que califican como un abandono sostenido del sector por parte de las autoridades locales, exigiendo acciones concretas para la reactivación turística y comercial de este histórico barrio patrimonial, antaño de gran movimiento.

La movilización tuvo como principal objetivo visibilizar una serie de demandas orientadas a atraer mayor flujo de visitantes a esta zona, entre ellas la habilitación de estacionamientos para buses turísticos en las cercanías de la costanera, de modo que los turistas puedan acceder directamente a lugares como la Feria Lillo y las cocinerías del lugar.

Asimismo, solicitaron la instalación de señalética en la carretera y en el centro de la ciudad, palomas informativas en la plaza y una garita de información turística. También atribuyeron que se favorece la instalación de puestos de artesanía en la plaza de armas, en detrimento de la histórica feria costera.

Tras la manifestación, hubo una reunión entre el alcalde de Castro, Baltazar Elgueta, dirigentes y representantes del barrio, junto a equipos técnicos municipales. En ese sentido, participaron funcionarios de las unidades Seoplan, Administración Municipal, Tránsito y Transporte Urbano, Cultura y Turismo, Seguridad Pública, Gestión Económica y Fisicalización.

La instancia concluyó con la elaboración de un acta que establece compromisos de corto y mediano plazo



FERIANTES ACUSAN QUE SE HA FAVORECIDO LA VENTA DE LA ARTESANÍA EN LA PLAZA EN VEZ DE POTENCIAR LA HISTÓRICA LILLO.



LOCATARIOS Y OTROS COMERCIALES DE LILLO SE MANIFESTARON FRENTE AL MUNICIPIO.

para la recuperación del barrio patrimonial Lillo, con énfasis en la reactivación turística, el fortalecimiento de la seguridad pública y una mayor fiscalización del sector.

Entre las medidas comprometidas destacan la instalación de señalética turística publicitaria en puntos estratégicos de la ciudad, la realización de iniciativas culturales en la explanada de la costanera, el diseño de recorridos turísticos que incorporen a esta emblemática calle dentro de la oferta local y el refuerzo de la vigilancia pública mediante una mayor presencia de inspectores municipales, además de operativos nocturnos coordinados con Carabineros y la Armada.

#### "REITERADAS SOLICITUDES"

Ricardo Ruiz, presidente del Sindicato La Pincoya de la Feria Lillo, señaló que la protesta se realizó luego de reiteradas solicitudes que no fueron atendidas. "Habíamos pedido que los buses de

turismo bajaran a Lillo y una garita de informaciones que nunca se concretó. No nos pescaron y ya fue tanto que tomamos la determinación de manifestarnos", afirmó, reiterando que el problema se arrastra por años.

El dirigente atribuyó que un bajo flujo de turistas ha impactado directamente en las ventas, especialmente durante la temporada estival. "Enero fue malo, los pasillos estaban vacíos y es el mes donde más potencial debemos sacar. Nosotros vi-

vimos de esto y el verano es corto, sobre todo febrero", sostuvo, destacando además el valor histórico del sector como origen del comercio artesanal de Castro.

En tanto, Amaranta Acosio, dirigente de la Cúpula de la Feria Lillo, donde se concentran las artesanías locales, indicó que la protesta buscó evidenciar el incumplimiento de compromisos asumidos en mesas de trabajo previas. "Estas propuestas debían estar listas en enero, que es el período fuerte del turismo, pero no

se concretaron. Con la presión logramos que se retomara el tema y ahora esperamos que los compromisos se cumplan", señaló.

"La idea era del verano anterior para este, pero como hubo un cambio de alcaldía también se retrasó todo y después iba quedando. Al menos tuvimos una buena acogida hoy (ayer). Se supone que este fin de semana ya se debería comenzar a trabajar en algo", acotó la representante.

Por su parte, Catalina Cortés, locataria del barrio,

**“**Estas propuestas debían estar listas en enero, que es el período fuerte del turismo, pero no se concretaron. Con la presión logramos que se retomara el tema”.

**Amaranta Acosio,**  
 dirigente artesanal.

denunció que "falta luminaria, publicidad, no aparecemos en ninguna parte. Somos barrio patrimonial y estamos totalmente abandonados. Hay personas en situación de calle, robos y consumo de alcohol. Estamos realmente aburridos".

**JEFE COMUNAL**  
 El alcalde Baltazar Elgueta, reconoció la validez de las demandas y comprometió avances concretos. "Queremos que este barrio crezca, que sea considerado y optimizado en el sentido de que el turista cuando entre a Castro, sepa que existe una Feria Lillo. Vamos a potenciarlos de tal forma que todo el año sea visible y no tan solo en el verano", dijo.

El socialista, quien llegó al cargo en diciembre de 2024, aseveró que se reunió con todos los sindicatos de la feria artesanal y que este fin de semana ya comenzaría a "verse algo de lo que pidieron en alguna oportunidad, que aparte de los feriantes (artesanales) de la plaza, también existe calle Lillo", revelando que él creció en la ribereña Pedro Montt, arteria que conecta con la anterior. ☀